

MSS 385
270/1764
c.1

Martes 29 de Septiembre de 1914

Quejas Infundadas

La prensa del norte del país abunda en amargas quejas para el Gobierno al cual culpa de no prestar a las provincias de esa zona la ayuda que ofrece a las del centro y sur del territorio.

Se hace aparecer, en esos diarios, al Gobierno proporcionando a estas últimas provincias todo cuanto quieren y piden, dando a los agricultores dinero para canales y caminos, al mismo tiempo que apenas se entrega a las provincias del norte las sumas indispensables para salvar la vida a las familias sin trabajo.

Hemos sido siempre, los primeros en luchar contra el exceso de centralismo, y creemos que este sistema es tanto más injusto cuanto recae en las provincias que contribuyen más eficazmente al mantenimiento de los recursos fiscales; pero en este caso, creemos que hay falta de equidad en las quejas de los colegas.

El Gobierno, lejos de despreocuparse de la situación de la parte septentrional del país, le ha prestado toda la atención que merece. En su favor se ha dictado la ley de protección a la industria salitrera, la ley de más importancia que se ha aprobado últimamente, y si ella no ha dado los resultados esperados, no ha sido por culpa de los poderes públicos.

Por otra parte, desde que la crisis ha obligado a las economías, los dineros fiscales han sido negados sin distinción alguna a los peticionarios.

No ha habido provincias favorecidas.

El último viaje del Ministerio a Valparaíso, que reclamaba con insistencia algunas obras públicas, y la energía con que supo resistir a esas peticiones, por justas que ellas fueran, muestran a las claras la norma de conducta que se han fijado los círculos gubernativos.

Obras de irrigación, solo ha aprobado la Cámara de Diputados la construcción de tres canales; y aún no se ha pronunciado el Senado acerca de ese proyecto.

En cambio, no solamente se ha proporcionado dinero a esas provincias para ollas del pobre y beneficencia, sino que se ha mirado con especial atención a la situación de los obreros que las oficinas salitreras han dejado cesantes.

En cuanto a las sumas concedidas para la construcción de caminos, no significan ninguna protección ni favoritismo, ya que son para ser distribuidas a todo el largo del territorio.

Hay, pues, injusticia en la prensa, que en los momentos actuales culpa de centralista a la acción del Gobierno.

P.